

GAZETA  
DE MADRID  
DEL VIERNES 28 DE MAYO  
DE 1779.

*Constantinopla 3 de Abril.*

**E**L A tranquilidad de que gozan hoy día en esta Capital los Armenios Católicos, debida al amparo y mediación del Embaxador de Francia, ha producido tan buen efecto que gran número de Cismáticos han abrazado el rito Latino, ascendiendo ya á 300 los Armenios Católicos que se cuentan

aquí.

*Varsovia 18 de Abril.*

**E**L 13 emprendió nuevamente sus sesiones el Consejo permanente. Dicese que el Príncipe de Repnin llegará de Teschen á esta Capital á fines de este mes, y que despues de una mansión de algunos días pasará á su Corte. Desde que llegó el aviso de estar casi concluída la paz de Alemania se experimenta una rebaxa notable en el precio así de los granos como de los caballos en toda la Polonia; y se hacen muchas remesas de aquellos á Dantzik y Elbing.

*Stockolmo 22 de Abril.*

**N**uestra Corte está diariamente aguardando la respuesta de la de Londres á las quejas sobre la conducta de los corsarios Ingleses respecto de los navíos mercantes Suecos.

Acaba de hacerse á la vela del puerto de Carlscrone una fragata de 40 cañones destinada á las costas de Berbería con los regalos acostumbrados para el Rey de Marruecos.

*Ratisbona 27 de Abril.*

**A**visan de Teschen como una noticia positiva que á pesar de

de estar muy adelantadas las conferencias y vencidas las principales dificultades no se firmarán los tratados de paz hasta Mayo. El Palatino ha ofrecido para satisfacer á las pretensiones del Elcctor de Saxonia sobre los bienes alodiales de Baviera dar 6 millones de florines en 12 años , á razon de medio millon en cada uno ; y aseguran que la renta de 3 años de los distritos que la Corte de Viena restituirá al Palatino en virtud de las condiciones de la paz será suficiente para completar aquella cantidad.

**N**ada de positivo se sabe de quanto pasa en la Isla de Jersey. En medio de esta incertidumbre los papeles diarios aseguran haberse recibido algunos avisos de allí , cuyo contenido resumiremos por no defraudar al público de las noticias corrientes ; aunque ignoramos por qué conducto se hayan recibido , y el grado de autenticidad que puedan tener.

*Londres 7 de Mayo.*

El Príncipe de Nassau juntó en pocos dias en S. Maló 1500 Voluntarios , y habiendolos puesto á bordo de un número proporcionado de barcos chatos con algunos cañones de campaña y muchos morteros , se hizo á la vela ( no se dice puntalmente que dia ) baxo la escolta de 2 fragatas de 36 cañones y 4 corbetas de 4. El 30 de Abril se avistó dicho armamento desde la Isla de Jersey , donde á la siguiente mañana desembarcó parte de las tropas que fueron al principio rechazadas ; pero llegando los refuerzos á tiempo, se efectuó el desembarco general. Mr. Corbet Gobernador interino de la Isla despachó al punto á Portsmouth con el aviso de esta novedad una embarcacion , la qual encontró al Almirante Arburnhot ; quien dispuso inmediatamente que la flota mercante arribase á Torbay , y él se dirigió á Jersey con los baxeles de guerra y las tropas destinadas á Nueva Yorch. Entretanto continuó el expreso su viage hasta entrar en Portsmouth ; cuyo Comandante mandó salir para Jersey baxo las órdenes del Capitan Ford las fragatas Unicornio y Raleigh , 5 chalupas y otros 2 buques armados ; á que despues siguieron la fragata Licorne y 3 cuters. La prontitud de unos socorros tan considerables inspiran aquí mucha confianza de que se haya malogrado la expedicion. Sin embargo se recela hayan destacado de Brest algunos navíos á situarse en parage oportuno , desde donde puedan proteger la empresa é interceptar los socorros , pero se cree que previsto este caso por nuestro Gabinete , habrá hecho salir de Spithead algunos navíos á fin de sostener los primeros. Tambien aseguran que apenas desembarcó el Comandante Francés en la referida Isla hizo publicar un bando prometiendo á los

los moradores un comercio libre, mantenerles en el ejercicio de su Religion, libertad y haciendas, ofreciendoles incorporarlos al antiguo Ducado de Normandia con amplios privilegios é inmunidades, cuyas promesas arrastraban ya al pueblo, quando se descubrió la esquadra Inglesa, con lo qual todos se mantuvieron en la fidelidad debida.

Los autores de varios papeles periódicos reflexionan que logre ó nó la Francia su tentativa contra Jersey, á lo menos conseguirá siempre con ella hacer una diversion favorable á las Colonias, pues mientras Arburnhot se ocupa en socorrer dicha Isla no desempeña el objeto de su 1.<sup>a</sup> comision ni puede llegar á su destino á tiempo de contribuir al feliz éxito de la campaña próxima de manera que puede temerse quede esta frustrada y se inutilicen los gastos de tropas, transportes y víveres. El General Conway Gobernador propietario de Jersey ha partido de Portsmouth el 4 del corriente á tomar el mando de las tropas de su Gobierno con motivo de la novedad divulgada.

Escriben de Portsmouth haberse hecho el 1.<sup>o</sup> del corriente á la vela de Spithead en conserva mas de 400 embarcaciones, de que se componen las flotas destinadas á Nueva Yorch, Quebec, Terranova é Irlanda baxo la escolta de 6 navíos de línea, algunas fragatas y varios transportes armados, aprovechandose de este comboy otros muchos bastimentos que se irán quedando al paso en sus respectivos destinos. De 20 años á esta parte no ha salido de ningun puerto del Reyno tanto número de velas juntas.

Los seguros de los caudales de la flota que se aguarda de las Indias Occidentales han subido ultimamente 2 y  $\frac{1}{2}$  por 100, de resultas de haberse esparcido que á un mes de su salida (el 28 de Febrero) fue separada de los buques de su escolta por una ráfaga de viento, y que desde entonces no se había vuelto á tener noticia de muchos de ellos.

Segun avisos de Nueva Yorch de 1.<sup>o</sup> de Abril los corsarios armados por el Almirantazgo de aquella Ciudad desde el principio de las represalias hasta 10 de Marzo de este año ascienden á 121, montan 1976 cañones y sus tripulaciones se componen de 9680 marineros, á razon de 80 uno con otro. Parecería increíble que se hayan podido equipar tantos baxeles armados en tan breve tiempo, y en un distrito tan reducido sino se supiera deberse en parte á una providencia del Gobier-

no, por la qual ofreciendo asilo á los Provinciales que quisiesen volver á la obediencia, les concede facultad de servir á bordo de los corsarios; y esto ha atraído multitud de gente. Los buques son por la mayor parte de los apresados, que apenas llegaban al puerto quando se alistaban, comprandolos á sus dueños; y desde la mencionada época han hecho 165 presas. Añaden las mismas cartas que había en el Cabo 60 navios Americanos y 30 Franceses prontos á salir al mar; pero que estos últimos no hallaban marineros á ningun precio interin no llegase una flota de su nacion que se esperaba.

Varios baxeles de la Jamayca tienen bloqueadas á 2 fragatas Francesas en Puerto-Príncipe.

Se sabe que el General Washington hace construir un gran número de barcos chatos en el Karinton; y que tiene en la Nueva Jersey un ejército de cerca de 40 mil hombres.

La Gazeta de dicha Provincia trae una carta del General Moultrie al General Lincoln dandole cuenta de una accion que tuvo á fines de Lucro el cuerpo de su mando con las tropas Reales en las inmediaciones de Beaufort, de cuya Ciudad, distante 60 millas de Charles town, iban á apoderarse; mas los Provinciales lograron rechazarlos consiguiendo algunas ventajas. Asimismo incluye otra carta del General Putnam al Gefe Washington participandole una incursion hecha por un destacamento de los Realistas, que estaban en el Puente del Rey hácia Horseneck con ánimo de sorprender á las tropas que allí había y destruir las salinas, como efectivamente lo lograron por la superioridad de su número. Sin embargo el Comandante Americano volvió con un refuerzo de tropas de Stanford á perseguirlos en su retirada, y les tomó varios prisioneros, algun bagage y municiones.

*Roma 5 de Mayo.*

**A** 13 de Abril se celebró la Congregacion preparatoria sobre las virtudes en grado heroico del V. P. Angelo de Pauli Religioso Sacerdote profeso de la Orden de Carmelitas Observantes, Provincia de Roma; á que concurren los Eminentísimos Sres. Cardenales, y Rmos. Consultores de la misma Congregacion de Ritos en el Palacio Pontificio, donde se tuvo.

*Gibraltar 11 de Mayo.*

**E**L Hague-Jamet Mostaganim ha venido de Salé á esta bahía en una Saetía corsaria perteneciente á S. M. Marroquí con encargo de aquel Soberano de hacerla pintar, como se executó

el

el año pasado con 2 fragatas Berberiscas. Por este conducto se saben las siguientes noticias. Los 10 Etiopes de Tanger, que estaban mandados pasar á las inmediaciones de Sta. Cruz de Berbería, tienen contra-orden, y así permanecerán tranquilos en dicha plaza, donde se les asiste con socorros de dinero y ropa de cuenta del Emperador. Lo mismo se practica con los que han tenido orden de comparecer en la Corte de Mequinéz; entre los quales se encargó fuesen algunos buenos ginetes, para quienes se han aprontado hasta 200 caballos. Parece que en general se trata á los Negros con blandura hasta sacar de Tetuan los caudales Reales existentes allí. A los 2 Príncipes arrestados se les han aliviado las prisiones, y la madre de Guiadguid ha obtenido licencia para verle. Empieza á llover en Africa, con lo qual baxará el precio de los granos que se habían encarecido de resultas de la seca, hasta venderse el almud de trigo á 8 rs. en Tanger, á 6 y  $\frac{1}{2}$  en Salé y á 6 en Tetuan.

*Alcaraz 17 de Mayo.*

**E**N el sitio llamado de las Alamedas jurisdiccion de esta Ciudad y dehesas propias del Marqués de Valdeguerrero vecino de la Villa de S. Clemente parió una mastina de las que guardaban un rebaño de ganado; y habiendo los pastores muerto y escondido los cachorros en parage donde no pudiese encontrarlos, la hallaron á la mañana siguiente en su hatu dando de mamar á 8 lobillos bastante crecidos, que al parecer había trahido de alguna camada que halló desamparada en aquellos montes: suceso extraño por la natural antipatía que hay entre los animales de aquellas dos especies. Recogieronse los lobitos, y se conduxeron á la Villa de Lezuza; cuya Justicia libró á los pastores la gratificacion señalada por cada cabeza de lobo que se coge ó mata.

*Ronda 20 de Mayo.*

**L**A Real Maestranza de esta Ciudad en cumplimiento de su insututo celebró el 11 del corriente los años del Serenísimó Sr. Infante D. Gabríel su Hermano mayor con el manejo de alcancías y otras evoluciones en la plaza principal, cuya funcion mereció general aplauso: retirandose en el orden y formacion acostumbrada á la casa de D. Juan Escalante y Cuenca Teniente de S. A. adonde concurrió la principal Nobleza de ambos sexós, sirviendose un espléndido refresco, á que se siguió.

guió el bayle que duró hasta las 4 de la mañana, con el que se concluyó la celebridad de tan plausible dia.

*S. Sebastian 21 de Mayo.*

**A**yer entraron en el puerto del Pasage las fragatas de la Real Compañía Guipuzcoana nombradas S. Vicente Martir y San Miguél, procedentes de Maracaybo, y han conducido por cuenta de la misma Compañía y de particulares 800 pesos fuertes en oro y plata acuñada, 2138 fanegas de cacao, 1292 cueros al pelo, 185158 libras de tabaco, 89812 de azucar, 2658 de algodón, 588 de zarza parrilla, 260 de palo Brasilete, 205 de café, 120 botijuelas de aceyte de palo y 183 trozos de Guayacan.

*Coruña 22 de Mayo.*

**E**L 20 de este mes arribó al puerto de Camariñas el paquebot Correo nombrado la Diligencia que salió de Montevideo en 15 de Febrero próximo pasado con los pliegos del Real Servicio y correspondencia del público.

*Madrid 28 de Mayo.*

**E**L Rey ha conferido Compañía de Granaderos en el Regimiento de Infantería de Extremadura al Capitan graduado de Teniente Coronel D. Vicente Xaviér de Vera; habiendo concedido S. M. al mismo tiempo grado de Teniente Coronel á D. Gregorio de la Cuesta Capitan del propio Cuerpo.

Igualmente ha provisto el Rey el Gobierno del Castillo de S. Gregorio en Orán en el Capitan D. Antonio Parla; y la Sargentía mayor de la Plaza de Barcelona en el Teniente Coronel D. Sancho Vigil de Quiñones.

Por noticia que desde la mar ha comunicado por Málaga el Comandante de una division de xabeques del Rey D. Juan de Araoz, ha tenido S. M. la de que aprovechandose los corsarios de la Regencia de Argél, que estaban bloqueados por dichos xabeques meses hace en Tanger, tomados todos los apostaderos posibles en lo arriesgado de aquel parage, de la obscuridad y viento tempestuoso de la noche del 8 del corriente, salieron de aquel surgidero dirigiendose al Mediterráneo, y avisando de esta novedad una de las lanchas apostadas en la inmediacion de la misma ensenada de Tanger al Comandante de los xabeques del Rey, se puso éste inmediatamente á la vela con las embarcaciones de su mando en seguimiento de los Argelinos, navegando en línea de frente para descubrir mas horizonte, y divisando á poco rato velas por la proa, 2 de ellas navíos de guerra Franceses que le noticiaron ser Argelinas las otras, continuó Araoz la caza con esfuerzo de vela y aunque

que á las 7 de la tarde tenía á los enemigos á 2 leguas de distancia se los hizo perder de vista la obscuridad de la noche, durante la qual maniobró con tal inteligencia para cortarlos y amanecer á su vista, segun el acertado juicio que formó de las maniobras que podrian hacer, que logró efectivamente amanecer el 10 á la vista de uno de los Argelinos, á quien dió caza, aproximandosele por disposicion suya el xabeque el Valenciano del mando del Teniente de navío D. Joseph de Salazar, y el xabequito Africa Corréo de Ceuta que se había unido á los del Rey. Al medio dia arribó el Argelino á una cala al Sudueste del Cabo de Tres-Folc por no haberselo dexado montar, y arribaron sobre él los expresados xabeques Valenciano y Africa, haciendole continuo vivo fuego no obstante el riesgo á que los expuso el viento travesía y gruesa mar, que con mucho trabajo les permitió salir de ella, faltando al Comandante que seguía á estos xabeques la verga de mesana; y para esperar á mejor proporcion y asegurarse de poder batir al Argelino se fue sobre dicho Cabo á sotavento de la cala, dexando las fragatas á barlovento de la misma á fin de executarlas al dia siguiente si lo permitía el tiempo; y que en caso de ponerse á la vela el Argelino fuese visto y batido de unos ú otros. A las 4 de la tarde llegaron á aproximarse con remolques al embarrancado enemigo, que se disponía á abandonar el buque: pero advertida una señal que hizo la fragata Sta. Lucía del mando del Capitan de navío D. Fernando Angulo volvieron los xabeques á hacerse para fuera, adelantandose el Valenciano á averiguarla. Cargó en la noche mucho viento y mar, quedando de guardia al Argelino la citada fragata, y al amanecer se distinguieron otras 2 embarcaciones enemigas que navegaban al Sursueste, en cuyo seguimiento se puso Araoz, entrando al uno particularmente el xabeque S. Luis que manda el Teniente de navío D. Juan Antonio Salinas y el Africa, que con sus miras empezaron á cañonearle, correspondiendoles éste con sus guardatimones y seguía el xabeque del Rey Comandante aproximandosele sin romper el fuego por no perder de su andar y hacerlo mas de cerca y con mayor acierto; pero conociendo que el Argelino, que era el Comandante, andaba mucho, le destacó el Valenciano que por su mayor vela podria cortarle seguido de las fragatas, y dió la orden al xabeque Gamó del mando del Teniente de navío D. Domingo Grandellana para que en caso de embarrancar el Argelino procurase sacarlo ó destruirlo. A este tiempo el xabeque Comandante Español y el nombrado S. Luis rompieron el fuego al otro Argelino, el qual entró por un canalizo de la punta de tierra firme y de las Islas Chafarinas donde fondeó, pero viendose allí atacado por los citados xabeques á medio tiro de metralla y que le continuaban un vivo fuego, aproximandose al mismo tiempo hácia tierra el xabequito el Africa por su menor cala de agua contra los fuegos que de aquella hacían los Moros, abandonó la gente el casco que era

de 34 cañones, pegandole fuego, y á las 3 de la tarde se vió volar.

El 14 volvieron los citados buques á la expresada cala del Cabo, y logrando atracarse al enemigo barado le rompieron el fuego á las 6 de la mañana, que duró hasta las 10 con igual viveza de una y otra parte, y con mayor daño de nuestros xabeques porque el corsario hacia sus punterias en firme; y dexandole incapaz de poder salir á la mar, volvió el Comandante Araoz en busca de los que fueron persiguiendo al Comandante Argelino, y aproximandosele el Valenciano le refirió que á las 5 de la anterior tarde lo alcanzó y tambien la fragata Sta. Cecilia del mando del Capitan de navío D. Francisco Idiaquez, y batiendolo mutuamente lo arrinconaron sobre la costa de Trigonía donde se mantuvo toda la noche con la seguridad de tenerlo allí sin huída, como así fue, pues á la madrugada viendolo fondeado y dirigiendose á él dichos buques, tomó el Arraez el partido de volar el casco que era de 36 cañones, y irse á tierra, á cuya tayfa hicieron fuego sobre bordos.

Solo restaba destruir el primero barado en la cala que era del porte de 32 cañones para completar la accion, para lo qual permitió el tiempo en la tarde del 17 hacerle fuego que correspondió y resistió hasta las 4 de ella que tambien tomó su Arraez el partido de quemarlo y se vió volar.

Han padecido nuestras embarcaciones considerable daño en sus cascos y arboladura, y ha habido algunos heridos; y en atencion á este hecho, y al esmero, eficacia y conducta del Comandante de los xabeques D. Juan de Araoz le ha concedido S. M. la Encomienda de Arés en el Orden de Montesa; y otras gracias á los demás Comandantes, Oficiales y tripulaciones de los buques.

Los que conocen las virtudes del elixir *Odontálgico* saben ser un excelente remedio contra las fluxiones de muelas, como tambien para la conservacion de las encías, y que con la suavidad de su olor corrige y aun hace agradable el aliento; por consiguiente celebrarán hallarlo de venta, especialmente los que tengan que hacer viages marítimos, pues es un eficaz preservativo contra el escorbuto. Hay frasquitos de 20, 30, 60 y 120 rs.; y los vende Mr. Duclos calle de los Tudescos N.º 24 quarto baxo interior; quien advertirá al mismo tiempo el modo de usarlo.

Reflexiones sobre las causas de la grandeza de los Romanos y las que dieron motivo á su decadencia escritas en Francés y traducidas por D. Manuel Zerbatan y Carrasco. Se hallarán en el puesto de Francisco Guerrero Puerta de Guadalaxara.

*En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.*